
Праздник посвящался презентации
издательского проекта «Культурное
наследие Орловского края», инициа�
тором которого выступил заведующий
кафедрой историко�культурного на�
следия ОГУ, доктор филологических
наук, профессор Валентин Иванович
Костин. В 2004 году в издательстве
«Вешние воды» уже вышли первые 12
книг этой серии, они посвящены вы�
дающимся орловцам. Цель данного
издательского проекта не только науч�
но�познавательная, но и духовно�
нравственная: обращение к духовным
ценностям орловских писателей�
классиков, чьи имена принадлежат
мировой культуре. По словам доктора
филологических наук Г. Б. Курлянд�
ской, «вся русская литература разви�
валась под знаком единства истины,
добра и красоты».

На открытии праздника выступила
соавтор этого грандиозного просве�
тительского проекта, заместитель на�
чальника областного управления об�
щего и профессионального образова�
ния, директор областного института

усовершенст�
вования учите�
лей Галина
Александровна
Л а б е й к и н а :
«Об орловском
крае написано
очень много.
Не одно поко�
ление краеве�
дов, фолькло�
ристов, лите�
р а т у р о в е д о в
будет обра�
щаться к этим
и с т о ч н и к а м .
Теперь каждый школьник сможет
пользоваться книгами этого издания,
будем надеяться, что задуманная се�
рия состоится».

Затем перед собравшимися высту�
пили известные фольклорные коллек�
тивы и солисты. В исполнении актера
академического театра драмы, заслу�
женного артиста России А. А. Магда�
линина прозвучали произведения Де�
ниса Давыдова, Александра Клушина,

Петра Потемкина. Слово было предо�
ставлено директорам орловских лите�
ратурных музеев, издателям, авторам
новых книг. Праздник книги еще раз
подтвердил, что культурное наследие
орловского края будет сохранено, 
изучено и востребовано новыми поко�
лениями. В этом духовная сила, объе�
диняющая и созидающая. 

Наталья ПЕТРОВАНОВА.
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ВЕРХОВЬЕ
В районном Доме культуры состоялся кон�

церт Орловского губернаторского симфони�
ческого оркестра и губернаторского камер�
ного хора «Лик». Мероприятие было приуро�
чено к предстоящему празднованию 60�ле�
тия Победы в Великой Отечественной войне.
Перед зрителями выступили заслуженный
артист России Александр Алексеев, солисты
камерного хора Юлия Гарбуз и Юрий Иконни�
ков. Они исполнили фронтовые песни «В
землянке», «Жди меня», «Журавли», «Покло�
нимся великим тем годам», «Фронтовики, на�
деньте ордена».

Начальник районного отдела культуры 
Л.В. Симонова поблагодарила участников
концерта и вручила букет цветов руководите�
лю и дирижеру губернаторского оркестра 
заслуженному артисту России Михаилу Реп�
ке.

ЛИВНЫ
571 миллион рублей налоговых сборов по�

ступил из города Ливны в бюджеты всех
уровней за девять месяцев 2004 года. Об
этом сообщили в местном финансовом
управлении. Из собранных средств 18% по�
ступило в городскую казну (106 миллионов
рублей), что на 6% больше запланированно�
го. Кроме того, дополнительные доходы
бюджета Ливен позволили сделать резерв в
размере ещё около 6,5 миллиона рублей.

Существенную долю в пополнении город�
ской казны составили доходы с предпри�
ятий. По этому показателю ОАО «Промпри�
бор» обошло давнего лидера ОАО «Ливгид�
ромаш». В местный бюджет эти заводы пе�
речислили 9,8 и 8,8 миллиона рублей, темпы
роста составили, соответственно, 165 и
118%. 

ХОМУТОВО
В Моховской сельской основной школе со�

стоялось открытие спортивного зала. До это�
го момента дети были вынуждены занимать�
ся физкультурой либо на улице, либо в кори�
доре. 

На торжественное мероприятие прибыли
глава администрации района С.Н. Медведев,
его заместители А.Н. Чертов, В.В. Максимо�
ва, а также начальник районного отдела об�
разования В.Г. Киселёв и глава Суровской
сельской администрации Г.И. Филина. 

Директор Моховской школы Н.Н. Тришина
выразила благодарность от имени работни�
ков и учащихся этого учебного заведения
всем, кто принял участие в строительстве и
отделке спортивного зала.

Информагентство «ОП».

ПО  ГОРОДАМ 
И  ВЕСЯМ

В работе съезда приняли
участие 500 делегатов�медиков,
полномочный представитель
Президента Российской Феде�
рации в Центральном федераль�
ном округе Г.С. Полтавченко, ми�
нистр транспорта Российской
Федерации Игорь Левитин, а
также руководители органов
управления здравоохранения на
железнодорожном транспорте
стран СНГ и представители рос�
сийской науки. Среди участни�
ков форума состоялся обмен
мнениями и опытом по актуаль�
ным вопросам железнодорож�
ной медицины с представлени�
ем на нём последних научно�
практических достижений в этой
области.

Обращаясь с приветствен�
ным словом к участникам съез�
да, Г.С. Полтавченко отметил:
«На территории России сущест�

вуют тысячи населенных пунк�
тов, в которых железнодорож�
ная больница — единственное
место, где не только железнодо�
рожники, но и остальные жители
могут получить квалифициро�
ванную медицинскую помощь.
Именно поэтому так важно то,
что железнодорожному транс�
порту в процессе реформирова�
ния удалось сохранить свою со�
циальную сферу, главным эле�
ментом которой является раз�
витая система здравоохране�
ния».

Время проведения съезда со�
впадает со 160�летием россий�
ской железнодорожной медици�
ны и продолжает традиции со�
стоявшихся в конце XIX — начале
XX века общих основных совеща�
тельных съездов железнодорож�
ных врачей. 

Информагентство «ОП».

ПЕРВЫЙ СЪЕЗД
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫХ ВРАЧЕЙ

Руководство Орловской железнодорожной больницы приня$
ло участие в I съезде врачей железнодорожного транспорта, ко$
торый состоялся в Москве. Мероприятие состоялось по распо$
ряжению президента ОАО «РЖД» Геннадия Фадеева. 

26 ноября их представители
собрались в Москве, чтобы обсу�
дить общие проблемы, поде�
литься опытом их решения и на�
метить пути дальнейшего разви�
тия ветеранского движения. Де�
легацию орловской областной
организации возглавлял её
председатель А.В. Щепетин.
Присутствие на форуме участни�
ков войны в Афганистане из
стран ближнего зарубежья сде�
лало его международным.

Необходимость слёта вызва�
на остротой проблем, стоящих
перед ветеранами и отсутствием
действенных механизмов их ре�
шения, а инициатором его вы�
ступила Московская обществен�
ная организация участников
войн и конфликтов.

На научно�практической кон�
ференции, состоявшейся в рам�
ках форума, было отмечено, что
значительный потенциал моло�
дых ветеранов, 90% которых от�

носится к трудоспособной и со�
циально активной группе насе�
ления, зачастую остаётся невос�
требованным. А между тем в де�
ло военно�патриотического вос�
питания юношества они смогли
бы внести неоценимый вклад,
достойно продолжив эстафету
участников ВОВ.

Почувствовать себя необхо�
димым людям, знать, что твой
опыт, силы и умения нужны об�
ществу, является важной частью
социальной реабилитации ново�
го поколения ветеранов. Однако
работа региональных организа�
ций ориентирована на местную
власть и не всегда эффективна,
так как не опирается на чётко вы�
строенную общенациональную
структуру. Ее возникновение бы�
ло бы возможно, но руководство
«Российского союза ветеранов
Афганистана» и «Боевого брат�
ства» не могут или не хотят дого�
вариваться об объединении.

Разобщённость ветеранского
движения была наглядно проде�
монстрирована в процессе при�
нятия закона о монетизации
льгот. Нельзя пожаловаться на
невнимание федерального цент�
ра к мнению ветеранских орга�
низаций. Реально же оценить
действие нового закона в отно�
шении различных категорий ве�
теранов можно будет лишь по�
сле 1  января. В качестве поло�
жительного на слёте был отме�
чен опыт работы московской ре�
гиональной организации, где с
нового года наряду с денежными
выплатами сохранят своё дейст�
вие и все старые льготы. 

Членам орловской делегации
было приятно узнать, что многи�
ми регионами был перенят и
развит опыт нашей области по
введению доплат из местного
бюджета инвалидам боевых дей�
ствий.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

СЛЁТ МОЛОДЫХ ВЕТЕРАНОВ
Более пятисот тысяч ветеранов Афганистана и двух миллионов участников боевых действий 

в Чеченской Республике объединяют сегодня региональные общественные организации России.

Под таким названием в минувшую пятницу в об$
ластной библиотеке имени И. А. Бунина состоялся
праздник книги. Его организаторами выступили об$
ластное управление общего и профессионального
образования, областной институт усовершенство$
вания учителей и Орловский государственный уни$
верситет. Исследовательская краеведческая тема$
тика праздника определила его аудиторию — в глав$
ном читальном зале библиотеки собрались музей$
ные работники, историки, литераторы, фольклорис$
ты, преподаватели кафедр гуманитарных дисцип$
лин, краеведы разных поколений, авторы книг, по$
священных родному краю.

По итогам конкурса на
лучшую информацию в руб�
рику «Дежурный репортёр»
победителем признан орло�
вец Евгений Локтионов. Он
сообщил интересные сведе�
ния, которые легли в основу
материала «Кто защитит
власть?» (опубликован в «ОП»
24.11.2004 г. в № 211). 

Победителя ждёт премия
в размере 1000 рублей.
Акция «Лучшая информация
в рубрику «Дежурный репор�
тёр» продолжается!

Информагентство «ОП».

ПЕРВЫЙ
ПОБЕДИТЕЛЬ

АКЦИИ

Краснознамённый Алакурттинский по�
гранотряд относится к Арктическому ре�
гиональному управлению пограничной
службы России и является одним из ста�
рейших пограничных соединений. Он рас�
положен на территории Республики Каре�
лия и Мурманской области. Общая протя�
жённость участка границы, охраняемого
пограничным отрядом, составляет 270
километров. Здесь служат около 40 ор�
ловцев. 

Среди предприятий, оказавших по�

мощь пограничникам, — пассажирское
автотранспортное предприятие ПАТП�1
(директор Б.В. Карабанович), ОГУПП
«Орёлоблэнерго» (генеральный директор
Г.Г. Карпушкин), ЗАО «Паллада�торг» (ге�
неральный директор С.В. Петраков), ПК
«Орловский комбинат хлебопродуктов»
(председатель В.И. Дмитренко), база
строительных материалов (генеральный
директор В.А. Рыбаков). 

Информагентство «ОП».

ПОМОЩЬ ПОДШЕФНОЙ
ПОГРАНЗАСТАВЕ

Сегодня в Орловской государственной филармо�
нии состоится концерт с участием пианистки А. Пи�
каловой. Этого музыканта в нашем городе хорошо
знают и любят. На этот раз с нею выступит москов�
ский певец О. Ромашин (баритон).

А. ИВАНОВА.

НОВОСТИ КУЛЬТУРЫ 
ЗВУКИ МУЗЫКИ ПРЕКРАСНОЙÑÑ  ËËÞÞÁÁÎÎÂÂÜÜÞÞ

ÊÊ  ÐÐÎÎÄÄÍÍÎÎÌÌÓÓ  ÊÊÐÐÀÀÞÞ

Недавно город Орёл оказал гуманитарную помощь на сумму 150 тысяч руб$
лей пограничникам, несущим службу в Алакурттинском пограничном отряде. 


